



Me encantaría proporcionarle un salvoconducto al duque de Alba, agente de Franco en Londres, para que visite la España gubernamental y vea las cosas por sí mismo.- NEGRIN

Un Pueblo y un Ejército; una sola moral CADA VEZ MAS FUERTE

INFORMACION GENERAL

(Información general facilitada por la agencia La Voz de Alayor)

La ayuda a España

Barcelona, 17.—La Comisión de Auxilio Femenino ha recibido un telegrama del Buró Médico de Ayuda a España de Nueva Zelanda, anunciando la celebración de festivales para contribuir al Año Nuevo del niño español.

Pau, 17.—El Comité de Palois Populaire, de esta población celebró un acto de solidaridad con el pueblo español con el principal objeto de excitar al vecindario a contribuir a la colecta que en favor de España republicana se había organizado. En la colecta organizada para el día siguiente se recaudaron 1178 francos.

París, 17.—El socorro socialista organiza para el día 25 de Diciembre una gran jornada en favor de la España republicana. Ziromski escribe en «Le Populaire» que el «esfuerzo de solidaridad es necesario para la victoria. Para esta victoria que será lograda a pesar de todos los obstáculos, a pesar de Italia y Alemania».

Londres, 18.—El «Daily Herald» anuncia el envío de un cargamento de 15.000 libras de víveres y ropas para la España republicana.

Londres, 17.—El «Dayl Herald» anuncia que durante tres semanas zarparán de Inglaterra tres barcos con cargamento de víveres y ropas para España republicana. El nombre de los barcos y la fecha de salida se guardan en secreto para evitar que puedan ser atacados por los agentes de Franco.

París, 18.—El Comité de Ayuda a los voluntarios alemanes y austriacos retirados de España, comunica que el Profesor Albert Einstein se ha adherido a la obra de dicho Comité. El Partido So-

cial Demócrata austriaco, ha donado 1000 francos para dichos ex-combatientes de España.

En Nueva York se ha fundado también un Comité similar por iniciativa de la señorita Erika Mann, hija del gran escritor Tomás Mann.

La organización argentina «La Otra Alemania» acaba de enviar 3.652 francos, para el mismo fin.

Bruselas, 18.—En la localidad obrera de Jumist, de la región de Charleroi, el Comité de Coordinación de Ayuda a la España Republicana, celebró el domingo una colecta en el concurso de los sindicatos y las cooperativas. Al final de la jornada había recogido 100 toneladas de víveres y de ropas por un valor de 50.000 francos; más de 4.000 francos en dinero.

Estocolmo, 18.—En el curso de un mitin de bienvenida a los voluntarios suecos repatriados de España, estos realizaron una colecta que dió la cantidad de 1.028 coronas.

Los mozos de café y restaurantes de Estocolmo han recogido por su parte 150 coronas para la ayuda al pueblo español.

El Comité de Ayuda de la pequeña localidad industrial de Lihgabros ha recogido 200 coronas, y el de Murge 105.

En Barcelona se incrementan los resaurantes infantiles

Barcelona, 17.—Mañana será inaugurado el restorán infantil n° 14 que tiene capacidad para 6.000 niños de los cuales 3.000 serán atendidos mañana mismo y los restantes el día 25. Por otra parte se ha ampliado el número de plazas en otros restaurantes entre ellos el núm. 7 con 700 plazas, el 4 con 500, el 8 con 300 y el 3 con 500. La próxima serán con los números 5 y 6 con 500 cada uno. El número de niños habrá aumentado a 9.000.

Recompensas a varios combatientes

Barcelona, 17.—El Ministerio de Defensa ha premiado con la Medalla del Deber a los obreros de las industrias de riego y fuerzas del Ebro, Antonio Barbe, Andrés Mora, Agustín Eaje, José Fauras, Julián Berman, Esteban Campos, Pedro Cabello y Manuel Fray, por su heroico comportamiento en los servicios teleféricos.

Generosidad de los Internacionales

Barcelona, 18.—Un diario local publica noticias referentes a hechos relacionados con el desprendimiento y generosidad de los internacionales que han regresado a sus respectivos países. A este efecto recoge el gesto del Teniente de las Brigadas Internacionales Caur de Simón quien antes de dejar el suelo de la República en la Aduana de Port Bou hizo entrega al carabiniero Miguel Hernández de 925 pesetas pidiendo que se destinaran a la Campaña de Invierno.

Contra la invasión japonesa en China

Un crédito de 25 millones de dólares a grupos de financieros chinos para comprar productos agrícolas e industriales en Estados Unidos

Nueva York, 17.—El Presidente de la reconstrucción y finanza corporación anuncia que el Banco de importación y exportación decidió autorizar la concesión de un crédito de 25 millones de dólares a grupos financieros chinos para comprar en los Estados Unidos productos agrícolas e industriales. La noticia ha sido acogida favorablemente en los círculos financieros americanos. Informaciones de Tokio anuncian que el Gobierno japonés protestará afirmando que el Japón considera los empréstitos a China como una ayuda directa de los Estados Unidos para la continuación de la guerra.

Informan de Moscú que la noticia de la concesión de los empréstitos a China se comenta satisfactoriamente así como la actitud de los Estados Unidos e Inglaterra demostrando que los intentos de los japoneses contra China amenazan los intereses económicos de Inglaterra y de los Estados Unidos.

El Duce emula a su colega el Führer en la persecución a los judíos

Lugano, 17.—El Consejo de Ministros ha adoptado nuevas medidas para la expoliación de los judíos los cuales deberán renunciar los bienes que poseen y las sociedades que figuren como accionistas.

Comentario de guerra

Uno de los cronistas de Mussolini Mario Masai, dedica en el «Corriere de la Sera» del día 12 de este mes un extenso artículo a la intervención de la aviación italiana en nuestra guerra.

Este plumífero alarde únicamente los bombardeos que la aviación de los italianos y alemanes realiza contra nuestra retaguardia. A este respecto vamos a poner de relieve un hecho que constituye una de las características de la guerra de la invasión que se nos hace. Los periódicos de la zona invadida publican los relatos de sus amos (Hitler y Mussolini) insertan con grandes titulares los discursos que éstos pronuncian. Llenan sus columnas con las informaciones de las agencias italianas y alemanas, pero en los periódicos de la zona invadida se aprecia una gran laguna: jamás publican las crónicas que sobre la guerra de España escriben los periodistas italianos.

Parecería lógico que en la prensa de la zona invadida se reprodujeran los brillantes artículos que escriben los italianos sobre las memorables hazañas que realizan en España los ejércitos de la invasión. No es cosa normal que los periódicos desdeñen las publicaciones de las opiniones de fuerza y muchos menos en estos momentos de guerra tratándose de tan buenos amigos, que podrían reforzar los argumentos que allí se emplean. Pero el hecho es que la prensa de la zona invadida no reproduce las crónicas de los italianos y alemanes. ¿Por qué este desdén? No es desdén por supuesto, es sencillamente que no puede hacerlo. En los periódicos italianos se plantea la guerra en sus términos justos. En ellos se habla de las divisiones italianas a las cuales se atribuyen todos los éxitos; se colma de elogios a la aviación italiana y alemana, presentándola como la única que lucha contra la aviación española de la República.

A este hecho que hemos citado por ejemplo de Mario Masai publicado en el «Corriere de la Sera» del día 12 de este mes, en tono rebosante cinismo (y también de cursilería) dedicado a los aviadores italianos, se habla sin ningún rubor de los bombardeos feroces que a gran altura realizan los «gavilanes» y «halcones» sobre las ciudades abiertas de la España republicana. Se llega a decir que si la aviación italiana quisiera publicar un libro sobre sus victorias, causaría asombro en el Mundo.

No; los periódicos de la zona invadida no reproducen estos artículos ni pueden hacerlo. Es más. Tienen que ocultarlos como publicaciones clandestinas porque son unos de los argumentos más contundentes que puede exhibir el pueblo español para demostrar que es víctima de una cobarde guerra de invasión. Y esa gran verdad sería peligrosa para los militares españoles (por muy acorchada que tengan su sensibilidad) de conocer las opiniones que sobre ellos escriben italianos y alemanes. Tal vez sintieron rubor al ver como los periódicos de Italia daban la noticia de que uno de los hombres de paja que allí tienen los invasores (y a quien decoran con títulos tan pomposos como dan a los jefes de las tribus abisinias que se les sometieron) rinde acatamiento a sus amos extranjeros entregando su hija a un teniente coronel italiano.

Pero esta laguna que se advierte en la prensa de la zona invadida, vienen a cubrirla las emisiones y periódicos de la España leal, que tendrán al corriente a nuestros compatriotas de aquella zona, sobre lo que de España hacen y proyectan hacer italianos y alemanes, a quienes para que la invadieran abrieron la puerta, un grupo de traidores a su Patria.

Riesgo y Lealtad de Menorca

Así se titula la serie de Reportajes que sobre nuestra Isla irá describiendo la pluma inteligente del aviador especial de FRENTE ROJO

LINO NOVAS CALVO

ADQUIRID TODOS LOS DIAS

FRENTE ROJO

Declaraciones importantes del doctor Negrín a la prensa inglesa

“Creo que si la guerra no está solucionada para Julio de 1939, degenerará fácilmente en una conflagración mundial”

Varios periódicos ingleses, y en particular el gran diario conservador «Daily Express», han publicado la entrevista que tuvo con el Doctor Negrín, a últimos del pasado mes de Noviembre, la destacada personalidad británica Lord Forbes, quien ha enviado el texto desde Barcelona.

Lord Forbes, refleja la personalidad de nuestro Presidente y algunas de sus opiniones características.

—«Me encantaría—le dijo el Doctor Negrín—, proporcionarle un salvoconducto al duque de Alba, agente de Franco en Londres, para que visite la España gubernamental y vea las cosas por el mismo. De la misma manera sería para mí un placer que Mr. Chamberlain comprobara personalmente en la España leal, lo que estamos haciendo. Y en todo caso, si su primer ministro no puede venir, que enviase alguna personalidad de su confianza para que le informase».

Lord Forbes refiere que cuando entró en el despacho del Jefe del Gobierno español, fué saludado en un perfecto inglés, sin apenas acento extranjero.

«Las ventanas del despacho miran al Mediterráneo. Desde aquí suele con templar el Doctor Negrín, mientras trabaja, las diarias irrupciones de los aviones de bombardeo italo-alemanes que proceden de Mallorca. La mesa de escritorio es enorme, en forma de herradura, con seis teléfonos al alcance de la mano. La entrevista empezó con las preguntas corrientes, que suele hacer todo el mundo: ¿Cuándo terminará la guerra?»

—La guerra—repuso el Presidente—, puede terminar dentro de un año, o de año y medio o dos, tal vez.

El Doctor Negrín no hizo alusión a armisticio ni mediaciones.

—¿Cuál será el final de la guerra, su trato con los insurrectos?

—Una amnistía.

—¿Confiscará el Gobierno sus propiedades?»

—No. Pagarán una indemnización sobre el coste de la guerra.

Algo parecido a lo que hicieron ustedes en Inglaterra después de la Gran Guerra.

—¿Tendrán ustedes dificultades para avanzar la guerra durante otros dos años?»

—Dificultades las hemos tenido desde el primer día. Por ejemplo, la política de No Intervención, ha permitido que tengamos millones de libras bloqueadas en el Banco de Francia. Sin embargo, tenemos bastante dinero para otros dos años de guerra. Después no tendremos mucho dinero, pero para nosotros eso no es muy importante, ya que España cuenta con los elementos básicos para vivir y una industria potencial que está demostrando, con motivo de la fabricación de material de guerra, de lo que es capaz. España

no es como otros países que necesitan divisas extranjeras. Somos un país de exportación. Después de la guerra, para nuestra reconstrucción, podemos pedir un empréstito. España actualmente solo tiene una pequeña deuda exterior y hemos venido pagando los intereses, a pesar de la guerra. Por lo tanto, nos es posible obtener condiciones favorables de otros países extranjeros.

—¿Cree Ud. que los italianos retiren a sus voluntarios?»

—No. Si acaso retirarán parte de sus tropas durante dos meses, para volver después.

—¿Continuarán enviando material de guerra?»

—Si. Para ellos esta política, a los ojos del Mundo, es de vital importancia. Pero la invasión italiana no es tan seria como la alemana. Los alemanes tomarían el control de las industrias y dirigirían la vida económica del país. En cambio, los italianos serían fácilmente absorbidos en España. Nunca los alemanes.

Después habló el Presidente de la tremenda injusticia del embargo de armas para España. Si nuestro Gobierno contara con las armas a que tiene derecho no vendrían los aviones a bombardear fácilmente Barcelona y nuestras poblaciones civiles.

—El Presidente volvió a hablar de política internacional y dijo: «Italia no es más que un instrumento de Alemania. Un buen día los alemanes querrán bajar del Brennero hasta Verona».

Al despedirse, el Doctor Negrín pronunció estas palabras:

«Creo que si la guerra no está solucionada para Julio de 1939, degenerará fácilmente una conflagración mundial. Y no es éste nuestro deseo, como algunas personas quieren hacer creer»

Otro acto de piratería fascista

Argel, 17.—Se ha confirmado que el vapor sueco «Iberia» ha sido apresado por los piratas facciosos y conducido a Palma de Mallorca. Había zarpado el día 7 de Mesina y se dirigía a Bona con el propósito de llegar el día 9. Se le hicieron repetidas llamadas por Radio pero no contestó.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CEDULAS PERSONALES
Para general conocimiento, se anuncia que el día 31 de los corrientes finaliza el plazo voluntario concedido para satisfacer el impuesto de cédulas personales, a partir de cuya fecha se impondrá el recargo que señala la legislación vigente sobre el particular.

Mahón 16 de Diciembre de 1938.—El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL PONS.

Eden salió ayer de Nueva York

Nueva York, 19.—El señor Eden embarcó anoche de regreso a Inglaterra. En sus declaraciones a los periodistas, manifestó su agradecimiento por la cordial acogida que le han dispensado las autoridades y el pueblo norteamericano.

Unas manifestaciones del Secretario del Ministerio de Dominios acerca de las Colonias inglesas y francesas

Londres, 19.—El Secretario Parlamentario del Ministerio de Dominios miembro del Gobierno inglés, declaró anoche lo siguiente:

«La posición del Gobierno inglés ha sido claramente definida y no hay duda respecto a nuestras obligaciones legales y morales por lo que se refiere al Imperio colonial inglés y francés. Si estos territorios fueran atacados, lucharíamos hasta el fin. Nosotros defendemos la libertad y resistiremos a la agresión.»

Invitación

Hemos recibido atento saludo del Presidente de la «Llar Catalana» para asistir al homenaje dedicado al General Brandaris por el ascenso que le ha otorgado el Gobierno de la República, cuyo acto está anunciado para esta tarde a las 6.

Felicitemos cordialmente a la entidad organizadora, y a cuyo acto nos sumamos vivamente.

Hogar del Combatiente

Mañana, miércoles, a las seis y media, tendrá lugar una interesante conferencia a cargo de don Marcelino Rodríguez, capitán de Infantería, quien disertará sobre el tema:

Educación física en el Ejército

El acto, como siempre, será público.

Partido Comunista de España (S. E. I. C.) RADIO MAHON

Habiendo recibido nuevo pedido de Literatura, recomendamos a todos los militantes que les interese adquirirla, pasen por nuestro local, todos los días, de 6 a 8 de la tarde a recogerla.

EL SECRETARIO DE AGIT-PROP

Leed y propagad Frente Rojo

Imprenta Nostra Paraula

... y con el mazo dando

En nuestro anterior escrito, al enjuiciar las manifestaciones hechas por el órgano republicano sobre la distribución de servicios municipales, pretendíamos lo que no puede pretenderse sobre quienes padecen la manía de desfigurarse a todo trance una verdad; una verdad que si bien les ha causado mal efecto a los republicanos, es la única que nosotros vemos, y con nosotros, los demás sectores antifascistas que se hallan representados en el Consejo Municipal, al fijar su actitud clara y diáfana ante el problema.

Esto fué en síntesis lo que dijimos ayer y repetimos hoy, aunque el órgano republicano intente demostrar que ello no sea cierto. Pero contumaz en una falsa postura, persiste en sus intentos de «justificarse» con un rosario de considerandos sin resultancia alguna que vienen a demostrar la plena evidencia de falta de argumentaciones. Nos basamos en razones que ya exousimos claramente para que no se figuren que en la viña del Señor les es permitido exhibir a la ligera, comentarios en los cuales nuestra organización es afectada.

Consecuentes con esta línea, lo dijimos claramente en nuestro anterior escrito. Primero, por sentar un principio inherente a las relaciones políticas de hoy y los deberes que traen aparejados esas mismas relaciones. Segundo, para que al dejar sin la réplica oportuna lo que se manifestó en «Política Republicana» sobre el asunto del Consejo Municipal, se nos lo pudiera atribuir como un asentimiento.

Claro está, que para extraer jugo de donde no le hay, el órgano republicano ha tenido que recurrir al tópico de «las corrientes subterráneas». En nuestra familia, amigos de «Política Republicana», no existe la rama de los topos ni de los que trabajan y barajan a espaldas de la opinión ni de los intereses de las demás organizaciones antifascistas. Nuestra actitud es de cara a la realidad y al objetivo. Y creánnos; cuando nos dé el gustazo y la necesidad lo exija, atacaremos de frente, como lo hacen los que llevan todos los atributos de hombres y responden dignamente a la finalidad que representan. En otra posición, no nos encontrarán ni los republicanos, ni nadie con quien estemos ligados por afinidades comunes del momento histórico que atraviesa España. Nos sobran razones y opinión, que ya es bastante y suficiente para poder llamar a las cosas por su verdadero nombre sin necesidad de subterfugios ni truculencias, viejo estilo.

Y de ello, nadie puede afirmarlo con más autoridad y destruirlo rotundamente, a más de nosotros—sobre lo de procedimientos subterráneos—, que las demás minorías representadas en el Consejo Municipal, que oportunamente fijaron su clara actitud.

«Política Republicana» nos dice: «...Demuéstranos NOSTRA PARaula que se trata de un caso de justicia, que hay otra organización preterida, que sus hombres podrían prestar mejores y más útiles servicios, desde otros puestos, a la colectividad a la que servimos todos y muy gustosos rectificaremos.»

Pero, ¡hombre! Precisa tener buena costra, falta de memoria o no querer enterarse, que es lo peor. ¡Si ello hace ya tiempo que os lo dijeron la F.A.I., C.N.T., U.G.T., Socialistas, Jóvenes Socialistas Unificados y Comunistas al proceder a la votación de la nueva distribución de servicios municipales! Si ello no hubiera respondido a un sentir unánime, nos parece que habría sido muy distinto. ¿Existía, pues, o no existía la injusticia para dar motivo a la nueva distribución? ¡Vamos! No os hagais los «paguesus» que es un cuento muy explotado, además de ser ridículo.

Y tenga en cuenta el esribidor de «Política Republicana» al tratar de «dar satisfacción a los espíritus algo agresivos», que ello significa una expresión de cobardía o pusllanimidad que no vemos en los demás sectores antifascistas y que no reza poco ni mucho en quienes han dado pruebas de lo contrario a no ser que al palpar su propia y fofo epidermis, se crean que los demás padecen alucinaciones fantasmagóricas y debilidades propias de tartufos y castrados. Es un concepto que sentará bien para los que lo escriben. Para las organizaciones interesadas es un bofetón indigno y humillante.

Por nuestra parte hemos dicho lo que teníamos que decir sobre el asunto, Primero, en el Consejo Municipal al votar la propuesta de la C.N.T.-F.A.I. Ahora obligados por una condición innata en nosotros; rendir públicamente tributo a la verdad, aunque hayamos sido acuciados ha hacerlo por quienes precisamente no les quedaba otra salida airosa y muy antifascista, de corresponder en donde el momento les depare por mandato común, hasta tanto no proceda otra cosa y la consideren conveniente los señores del cotarro republicano.

Prosigue la conferencia de Lima

Intervenciones destacadas contra el fascismo

Lima 19.—El proyecto de resolución económica presentado por el gobierno de los Estados Unidos, que ha obtenido la adhesión de 21 repúblicas americanas ha sido aceptado por la sesión plenaria de la conferencia. Este hecho constituye la primera manifestación positiva de la Conferencia.

En esta primera sesión plenaria de la conferencia, el Jefe de la delegación mejicana Castillo Najera, declaró que los países americanos «han demostrado claramente que saben obrar unidos para defender sus instituciones y su independencia en caso de agresión extranjera». Después atacó los países y a las doctrinas totalitarias, defendiendo las democracias y especialmente los principios de la democracia de Francia e Inglaterra.

El jefe de la delegación mejicana se mostró favorable a un frente único de las democracias en ambas Américas, «no solo para protegerse contra los agresores armados sino también para protegerse contra las ofensivas de orden moral».

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes.